

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 5 tomamos las siguientes noticias:

Esta mañana unos cuatrocientos operarios de los talleres del ferro-carril del Mediterraneo volvieron á alarmarse, y se mostraron en actitud algun tanto hostil contra la empresa, porque, segun ellos manifestaban, no accedia á las reclamaciones que habian entablado. Habiendo dado parte el inspector de vigilancia de la estacion del ferro-carril, se dispuso que fueran á dicho punto unos veinte hombres de la Guardia civil y una seccion de caballeria, solo como medida preventiva, pues los trabajadores hacian sus reclamaciones de una manera pacifica, sin pasar de agruparse y de resistirse á tomar parte en los trabajos.

Invitados los representantes de la empresa por los delegados de la autoridad, para que accedieran á las reclamaciones que fueran justas y atendibles, de los operarios, cedieron al fin aquellos, y estos volvieron á tomar parte en sus trabajos, habiéndose retirado las fuerzas á las doce, porque habia desaparecido ya el motivo y se habia restablecido completamente el orden.

Ayer se ha dicho que algunos operarios que trataban de formar cabeza de motin querian arrastrar á varios de sus compañeros para tratar de insurreccionar á los trabajadores del ferro-carril del Norte, y aun decian que convenia mostrar su disgusto contra la empresa incendiando algunos efectos pertenecientes á ella; pero esos rumores que han circulado, por fortuna no han salido ciertos, y la oportuna intervencion de la autoridad ha evitado cualquier accidente desagradable que hubiera podido surgir.

Segun noticias de Gibraltar, parece que el cónsul de Trieste ha escrito al de dicha plaza participándole que el general napolitano D. Benevenuto del Bosco debe llegar á Trieste de un momento á otro en el Brasilien, y se trasladará á Málaga, Valencia ó Alicante, donde, se decia en Trieste, vá á esperar á S. M. el rey Francisco II de Nápoles.

Del 9 al 14 del actual llegará á esta corte S. A. R. la princesa Carlota de Prusia, que viaja con el más rigoroso incógnito con el nombre de condesa de Hohenstein, la cual hará su entrada en España por Irun. Se han dado las órdenes oportunas, á fin de que, por las autoridades de los pueblos del tránsito, se hagan á tan ilustre viajera los honores debidos á su alto rango.

Un periódico dice que ha visto una preciosa fotografia hecha por Mr. Disderi, del mag-

nifico proyecto debido al arquitecto Sr. Jareño, del palacio para Museo y Biblioteca. Este edificio, que se ha de construir en el solar que ocupó la escuela de Veterinaria, tendrá una fachada principal de 480 pies de longitud. El fondo del edificio es de 420 pies. En el centro de la fachada habrá un pórtico saliente con ocho columnas aisladas, del orden jónico y corintio, de 10 metros de altura. De los tres pisos que habrá en la parte anterior del palacio, el bajo servirá para corregir el desnivel del piso entre la ronda y el paseo de Recoletos. El piso segundo recibirá la luz por la parte superior, y en los huecos de las ventanas se colocarán en las cuatro fachadas estatuas de 4,50 metros de altura. El salon destinado á Biblioteca tiene 100 pies de diámetro interior.

Dentro de muy poco tiempo se dará probablemente principio á las obras del nuevo palacio que se destina á Biblioteca y Museo nacional. Fúndase esta opinion en que hay consignados al efecto 6 millones en los presupuestos.

Dicase que si los catedráticos de la Universidad Central se han reunido, ha sido con el objeto de ponerse de acuerdo para el caso en que faltase algun requisito legal administrativo del Sr. Castelar, que se encargará de presentar y apoyar uno de los diputados del centro parlamentario.

En la sesion del Congreso de hoy, el Sr. Posada Herrera, fundándose en lo que decian los periódicos, y en lo que habia oido en conversaciones particulares, preguntó al ministro de la Gobernacion si en vista de la determinacion tomada por el gobierno, de que varias columnas militares recorrieran las provincias de la monarquia, éste abrigaba temores de que se alterara el orden público, si en tal caso los jefes de dichas columnas tenian poderes para reprimirlos y si estas facultades eran de tal naturaleza que pudieran amenguar las que correspondian á las autoridades de las provincias.

El señor ministro de la Gobernacion contestó que el gobierno no tenia temor de que se alterase el orden público, que por lo tanto ninguna mision llevaban los jefes de las columnas referidas para reprimir desórdenes, que sus facultades no eran otras que las que les confiere la ordenanza y que el ministro de la Guerra era el que habia ordenado que saliesen las indicadas columnas.

Leemos en La Correspondencia: Dicen algunos diarios de oposicion que el vapor Ciudad Condal, que salió hace pocos dias de Cádiz, llevaba la orden de no admitir proposicion ninguna de sumision de los dominicanos. Podemos asegurar que nada hay de semejante orden.

El gobierno, y de nuestras palabras responden las pronunciadas por el señor ministro de Estado en el Congreso, sacará todo el partido posible de las circunstancias en que se encuentre la isla en el momento del abandono, y buscará las condiciones mas ventajosas para España y para garantizar los intereses tanto de los súbditos españoles, como de los naturales, que han permanecido fieles á la causa española.

Ayer se ha dicho que los catedráticos auxiliares de la Universidad Central se hallan dispuestos á no sustituir al señor Castelar, si este fuese separado, optando mejor por la renuncia de sus puestos.

CORREO DE PROVINCIAS.

CORUÑA.—El cardenal arzobispo de Santiago ha remitido el acta de la cesion canónica que hace en favor del Estado, de los bienes permutables del clero y monjas de aquel arzobispado.

BURGOS.—El señor arzobispo de esta diócesis está fuera de peligro y sigue muy bien.

CARTAGENA.—El vapor Vigilante ha salido para Tarragona con 135 penados. En el Alerta, que salió á las once, son conducidos á Ceuta 83 penados. Parece que á algunos de estos se les ha cogido en sus petates sierras, limas, blusas, gorros y aun navajas de unas bolsas que llevan suspendidas del cuello, todo esto sin duda con el fin de evadirse al saltar en tierra.

BARCELONA.—Dice el Diario de Barcelona que el gobernador no habia admitido las dimisiones de varios concejales de aquella municipalidad, los cuales habian asistido á la sesion del sábado, por haberles conminado aquella autoridad con una multa si no asistian. Los concejales protestaron y declararon que acudian acatando la ley á la que nunca querian desobedecer.

BALEARES.—El Isteño de Palma de Mallorca dice tener la satisfaccion de anunciar que el martes último empezaron los trabajos preliminares para el trazado de la linea del ferro-carril de aquella isla y señalamiento de sitios donde deberán verificarse las construcciones.

VALENCIA.—El jueves último entre tres y cuatro de la tarde, sobrevino en Castellon una deshecha borrasca que por fortuna solo duró breves momentos.

Apareció encapotado el cielo hacia el Nordeste, presentando las nubes un aspecto plomizo y amenazador; oyóse de repente un fuerte trueno y tras de este un viento huracanado que en un principio hizo temer la destruccion de algunos edificios, pero á los pocos momentos sobrevino una ligera

lluvia y se calmó la atmósfera. Posteriormente se ha sabido que la citada tempestad descargó una fuerte granizada en una dilatada zona entre Alcalá y Cuevas, que ha causado sensibles daños en los sembrados. El mar se puso de repente alborotado, elevándose las olas á una altura pocas veces vista, pero con todo, muy pronto se restableció la calma.

El fuerte viento que reinaba volcó una barquilla de pescadores, á la vista de la costa, pero á una larga distancia; afortunadamente fué vista por un marinero, el que con otros compañeros, entraron en dos lanchas á prestar socorro á los naufragos, logrando sacarlos sin mas accidentes que un niño medio ahogado, que recobró el sentido por los auxilios que le prodigaron.

ULTRAMAR.—Ha llegado el correo de la Habana con noticias que alcanzan al 15 de marzo último.

Parece que algunos capitanes de buques, alarmados con las voces de que habia casos de fiebre amarilla en la bahia de la Habana, trataron de abreviar sus operaciones y ponerse cuanto antes en aptitud de salir del puerto, aun á costa de sus intereses; pero averiguado lo que habia de cierto, asegura el Diario de la Marina que nunca ha sido mas satisfactorio el estado sanitario, contándose en la actualidad muy raros casos de vómito en la Habana.

A las cuatro y media de la tarde del día 28 de febrero último, ocurrió un terrible incendio en los cañaverales del ingenio llamado La Confluencia, que consumió la mayor parte del material que en él se encerraba.

El 2 de marzo se inauguraron los trabajos del ferro-carril de Taguayabon á San Andrés, con asistencia del señor teniente gobernador y vario individuos de la junta inspectora de la compañía.

En la hacienda del Piñon, á tres leguas de Bayamo, fué asesinado en su propia cama D. Utiliano Figueredo. Recaen las sospechas en un criado, único que le servia.

El viernes 10 de marzo, al anochecer, salió para Santo Domingo el vapor Europa, capitán Carbonell, conduciendo un cargamento de víveres para el ejército, y de pasaje 24 oficiales y 476 hombres de tropa.

Bajo el epígrafe de Desgraciado accidente, dice La Prensa de la Habana lo siguiente:

«Al dirigirse ayer domingo, 12 de marzo por la tarde, para San Luis el tren de viajeros que salió del paradero de Villanueva á las tres y treinta y cinco minutos, chocó con un ómnibus que conducia á varios pasajeros hacia el castillo del Príncipe, en el cruce del Paseo de Tacón, habiendo resultado muertos cuatro de los individuos que

Y el marqués se fué, desdendiendo llevarse los pocos harapos que el día anterior componian todo su guarda-ropa.

III.

El marqués de Guesclin habia ya ajustado la vispera un departamento en la calle Mogador, esquina á la calle Neuve-des-Mathurins, y como le urgia, habia comprado antes un vestido completo en una tienda de ropas hechas. Pero lo llevaba con tal elegancia, que se hubiese jurado sabia de casa de Renard.

El departamento que alquiló se componia de antesala, salon, dormitorio con gabinete de tocador, y pieza de fumar.

El marqués pasó á casa de un tapicero de moda y le dijo:

—Caballero, soy el marqués de Guesclin, y debo ser primo de los cinco ó seis grandes señores que quedan en Francia: llevo del otro mundo, es decir, de la California, donde he ido á intentar rehacer mi fortuna. Una herencia de treinta mil libras me llama á Paris, donde estoy desde ayer. Podreis amueblarme en ocho horas un departamento que acabo de alquilar?

—Es poco, respondió el tapicero.

—Pienso gastar veinte y cinco mil francos pagaderos en cuatro plazos, dando seis mil francos al contado.

Y el marqués abrió su cartera, que contenia los

May fué tan exacto como el tapicero.

Al día siguiente, á las doce, el departamento estaba concluido, menos las alfombras, que faltaba colocar, y los adornos de chimenea que se esperaban de casa de Barbedienne.

El poney-chaise estaba á la puerta á las doce menos cuarto.

El marqués en traje de visita, apoyado en el balcón de su dormitorio que daba á la calle, le vió llegar.

El caballo era magnífico, de color bayo-guinda, y para servirnos de una expresion inglesa, pero energética, trojaba á la altura del pecho. El groom tenia cuatro pies de alto y un gran pardesús negro, lo cual era de buen gusto, puesto que un criado no toma su librea.

El marqués bajó fumando su cigarro para examinar mas de cerca el caballo y el carruaje.

Todo era irreprochable.

Y como la condesa no le esperaba hasta las dos, se dijo:

—Tengo tiempo para ir á dar una vuelta por el bosque.

Se estaba en invierno, época en que es de buen gusto subir la avenida de los Campos Elíseos al medio día.

Desde que no tenia ni caballos ni carruaje, el marqués habia oido hablar muchas veces de las obras de ornato que habian hecho en el bosque, y se apresuró á verlas.

Un hombre que ha tenido caballos no se resigna nunca á recorrer en coche la avenida de la Emperatriz.

El marqués se fué, pues, hasta Madrid, dió la vuelta al lago y volvió por Anteuil y Passy.

A las dos menos algunos minutos estaba de regreso en la calle de Michodiére.

El portero del núm. 17, que le habia visto el día antes subir la escalera de la vizcondesa con las botas rotas, no se quedó menos estupefacto al verle dar las riendas á su groom que la portera de la calle Neuve-Coquenard al ver el billete de 100 francos.

En cuanto al ayuda de cámara que le abrió, sin duda le habian enseñado la leccion, porque saludó con el mas profundo respeto, abrió de par en par las puertas del salon, y anunció:

«El señor marqués de Guesclin.»

Un viejecillo elegante y muy aseado, que apoyaba su barba puntiaguda en un bastón con puño de oro, estaba sentado junto al fuego, cuando entró el marqués.

Al oírle anunciar levantó el viejo la cabeza y dirigió al joven esa mirada rápida y segura que solo pertenece á los hombres de mundo que han adquirido una larga esperiencia.

Despues medio se levantó y devolvió al joven el saludo que este acababa de dirigirla.

Al mismo tiempo, la vizcondesa de Vertpré-Santeuil, agente de casamientos, levantó la colga-



ocupaban dicho ómnibus, y heridos dos mas y el cochero.

Los muertos fueron el Sr. D. Agustin Ventosa, hijo de nuestro buen amigo el Sr. D. Francisco Ventosa.

El Sr. D. Federico Montero, oficial de la administracion de la armada.

El Sr. D. Leon José del Valle Martínez Troncoso, médico.

D. Juan Francisco Jimenez, sirviente del hospital provisional de los barracones.

D. Casimiro Saez, médico, fracturada una pierna.

El Sr. D. Agustin Ventosa y otro de los pasajeros del ómnibus, fueron conducidos á la morada del Sr. D. Francisco Ventosa, donde aquellos dos espiraron. El Sr. Saez fué trasladado á su casa. Los demás heridos fueron conducidos al hospital del castillo del Príncipe.

El convoy, que solo sufrió una simple avería en la farola de la locomotora, continuó su viaje sin novedad, á los pocos minutos.

—Contienen los periódicos de Puerto-Rico algunas noticias de Santo Domingo que alcanzan al 28 de febrero. Hé aquí las del *Boletín Mercantil*:

*Campamento de Puerto Plata, 24 de febrero de 1865.*—Ya está usted enterado del alzamiento de Pedro Martínez contra Polanco; en efecto, Martínez, hacendado de Sosua, al frente de 300 hombres de su jurisdicción, queriendo vengar la muerte de Salcedo, asesinado por la gente de Polanco por querer hacer las paces con el general Gándara en Montecristi, dió el grito de contrarrevolucion en Sosua. Con sus adictos marchó sobre Santiago y se apoderó del gobierno; avanzó sobre Guayacanes y en este punto derrotó á Polanco, al que suponen huido por Guánica, pueblo de la Sierra.

*Hoy 25.*—Los enemigos aparecieron esta mañana en número de 30 á 40 al frente de nuestros puestos avanzados y con demostraciones de paz se pusieron al habla con nuestras guerrillas: uno de aquellos, mas determinado, se aproximó sin arma alguna al sitio que ocupaban dichas guerrillas. Entre otras cosas manifestó que Polanco se hallaba preso y cargado de cadenas en Santiago de los Caballeros, que igual prision estaba sufriendo Rendon, titulado ministro de Hacienda del gobierno rebelde de Polanco. También refirió que Pedro Martínez Rojas, los Curieles y Grullon componian actualmente el gobierno en Santiago. De sus manifestaciones se desprende que la situación del gobierno rebelde es en estremo apurada; escasos de recursos y con poca confianza en los *prohombres* de la situación, caminan prontamente á una ruina desastrosa, la que tarde ó temprano los conducirá al poder de Haití ó de otra nación, pues es positivo que no cuentan con elementos de vida propia para subsistir por sí mismos. Nuestros soldados, tan generosos en la paz como serenos y valientes en el combate, obsequiaron con jamon, pan, ginebra y tabaco al rebelde que confiado viniera hasta su lado, el que contento y satisfecho retornó al campo enemigo.

El *Boletín Mercantil* publica lo siguiente en su número del 3 de marzo:

«Ayer entró la goleta de guerra *Sirena* proce-

dente de Puerto-Plata y Montecristi. De uno y otro punto escriben que los insurrectos están en completa revolucion y que la mayor parte, si no todos, piden la paz: partidos numerosos de hombres, mujeres y niños, se presentaban en nuestros campamentos pidiendo que comer, y por cierto, que no eran desatendidos sus ruegos, porque mil veces lo hemos repetido, el soldado español es tan valiente en el campo de batalla al frente del enemigo de su patria y de su reina, como humano y caritativo con el débil ó el rendido. Dicen tambien que Polanco debía ser fusilado el día 25 por órden de Rojas. Las siguientes líneas que nos escribe nuestro corresponsal de Puerto-Plata, confirman en parte lo que dejamos dicho:

«*Puerto-Plata 26 de febrero.*—Escribí á V. con fecha de ayer, dándole pormenores de cuanto ocurría en este punto. El *Pájaro*, que pasó ayer por aquí, llevaba noticias importantes de Montecristi, á cuyo punto tambien habian llegado parlamentarios.

«Los insurrectos se han presentado hoy al frente de nuestras trincheras en grupos considerables repitiendo sus manifestaciones de paz; han presentado una bandera española.

«El coronel Van-Halen no ha llegado aun.»

«Mas adelante dice:

«Polanco mandó comisionados al general la Gándara á fin de tratar sobre la paz. El general no admitió á los emisarios; Polanco insistió, y á consecuencia, el coronel Van-Halen recibió instrucciones para trasladarse al Guarico, á donde lo condujo un buque de guerra; á su arribo no pudo tratarse, porque el partido de Polanco estaba ya caído y los partidarios de Salcedo se insinuaron para entrar tambien en negociaciones.

Añade á lo anterior un pasajero recién llegado de aquella isla que del 18 al 19 de enero un buque de guerra llevó á la capital la noticia de que el hijo de Pepillo Salcedo y Pedro Martínez se habian levantado en Santiago contra Polanco, á quien tenian preso con toda su camarilla, siendo la causa del levantamiento el que Polanco hubiese enarbolado el pabellon haitiano en Sabaneta y Dajabon.

Agregando el citado pasajero que segun se decía, los sublevados habian enviado un agente á Montecristi.

Cuyas noticias las encontró confirmadas en Santiago de Cuba, á donde las habia llevado otro buque de guerra.

Copiamos ahora un párrafo de una carta recibida en estos últimos dias:

«*Azúa 9 de febrero.*—En este momento acaba de circular la importante noticia siguiente; que en Moca, pueblo del Cibao, ondea el pabellon español sostenido por los habitantes de aquel pueblo y algunos mas que se les han unido de Santiago: no garantizo esta noticia, pero lo que sí sé positivamente, es que las fuerzas enemigas que habia reunidas cerca de esta, se han marchado en aquella direccion: lo que haya de cierto se lo diré en otro correo, pues este va á salir muy pronto.—Adios.»

CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—La Cámara de los comunes, en su sesion del 28, ofreció un espectáculo como no puede verse sino en América ó en Inglaterra. Las sesiones del Parlamento inglés suelen ser por lo comun muy sosegadas, pero cuando llegan á ser ruidosas, lo son hasta un estremo inesplicable, pues la vocería es atronadora y se remedan los gritos de toda clase de animales. Así sucedió el 28: M. Crochrane la emprendió contra M. Gladstone, por haber este negado lo que el otro habia afirmado respecto de las pensiones que han de abonarse á los antiguos empleados en las islas Jónicas; acusó al ministro de haberle insultado; M. Gladstone rechazó la acusacion, y M. Roebuck terció en la contienda, pero en tales términos, que promovió un espantoso tumulto, obligando al presidente á llamarle al órden.

HAITI.—Una correspondencia particular de Puerto-Príncipe del 9 de marzo anuncia que en la noche del 28 de febrero se declaró un incendio que empezó en el teatro y se comunicó con extraordinaria rapidez á mas de cuatrocientas casas que fueron convertidas en cenizas. Trescientas ochenta familias se han encontrado de pronto sin asilo, y se calculan las pérdidas en cinco millones de duros. El barrio alto es el que mas ha sufrido; el comercio se ha salvado.

A consecuencia de esta catástrofe, el gobierno de Haití ha decretado que durante los años 1865 y 1866 todos los materiales de construccion importados y empleados en Puerto-Príncipe, estarán libres del derecho de aduanas: dichos materiales son maderas, ladrillos, pizarras, cristales, plomos, telas, clavos y todo lo correspondiente á herrería y cerrajería, pintura, aceite de lino y esencia de trementina.

Una suma de 30,000 *gourdes* ha sido consagrada para atender á las primeras necesidades de las víctimas mas pobres, y una suscripcion general ha sido organizada en toda la república.

SUECIA.—La Suecia pide con afán la reforma liberal en su Constitucion, y la idea reformista ha unido á todas las clases, pueblo, clase media, clero y nobleza.

Se ha verificado una gran asamblea el 29 de marzo en Stokolmo, y por el presidente de la misma ha sido leida la proposicion siguiente:

«Los abajo firmados consideran las nuevas instituciones parlamentarias como preferibles al régimen actual, y juzgan que importa mucho para la felicidad del país que los Estados del reino en su próxima sesion adopten el proyecto de la Constitucion propuesta.»

La asamblea ha aprobado por unanimidad y firmado la anterior proposicion.

FRANCIA.—Se confirma la noticia de que el emperador de Turquía en París será reemplazado próximamente por Sawfet-Bajá, ministro de Comercio, y que Dimil-Bajá será nombrado individuo del gran Consejo de Constantinopla. Terminadas las negociaciones relativas al canal de Suez, el embajador de Francia, M. de Moustier, saldrá en breve para Francia para ir á buscar á su familia.

Se halla en Francia la esposa del príncipe Carlos de Prusia, que viene á España, acompañandola un numeroso séquito.

MÉJICO.—Se ha dicho que por ahora no podría regresar á Francia el cuerpo expedicionario de Méjico, á causa del mal estado del país; pero segun una correspondencia, el segundo regimiento de zuavos debía embarcarse muy pronto en Veracruz con rumbo al vecino imperio.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Constantinopla 3.—El contrato relativo al proyecto de conversion de la deuda interior acaba de firmarse entre los representantes de la Sublime Puerta y los agentes de M. Laing. Un comisario especial irá á Lóndres para negociar la participacion en esta operacion del banco otomano. Se ha firmado tambien el decreto imperial sancionando dicho contrato.

San Petersburgo 4.—De día en día disminuye la mortandad ocasionada por la epidemia reinante. Merced á una comision de médicos extranjeros, hay varios hospitales perfectamente montados, y en que se atiende á los enfermos con el mayor esmero. La enfermedad en cuestion no es epidémica.

Roma 4.—Queda abierto á la explotacion el trayecto de via férrea de Roma á Corese, (actual frontera de los Estados pontificios por la parte de la Sabina.) Comprende dicha seccion 37 kilómetros de longitud.

Liverpool 4.—La mala de New-York ha traído algunas noticias de Méjico.

Los periódicos semi-oficiales desmienten categóricamente todos los rumores que han circulado de una cesion de la Sonora á Francia.

Desmienten tambien la noticia de que el general Cortina habia abandonado la causa imperial.

De las noticias contradictorias que han llegado del teatro de la guerra de los Estados-Unidos, las siguientes parecen tener mas fundamento:

El general Schofield ha podido unirse con el cuerpo de ejército del general Sherman, añadiendo á las fuerzas de este último 10,000 hombres de caballería.

Los federales han abandonado á Eastport sobre el Mississipi, con el objeto de destruir lo que queda de la red de ferro-carril que une el Mississipi con el Alabama.

Una visita que el presidente Lincoln acaba de hacer al general Grant, ha provocado nuevos rumores de paz, pero se asegura que solo motivos de salud han obligado á Lincoln á un cambio de aires.

No hay aun datos oficiales que confirmen la ocupacion de Mobila y de Goldsboro por los federales.

El manifiesto del Congreso confederado espresa la confianza de que su independencia será reconocida; pero declara que la conquista del Sur es geográficamente imposible.

Paris 4.—*Nueva-York 25.*—El presidente Lincoln fué á visitar al general Grant, dando pábulo esta circunstancia á los rumores de paz que nuevamente han circulado.

El general Valee ha sido mandado á Matamoros (Méjico) para proceder á un arreglo relativo á la

dura de seda que separaba el salon de su dormitorio, y se dirigió á sus dos visitas, que presentó sucesivamente.

—Señor marqués, dijo, permitid que os presente á mi amigo el baron de Feuduil, que es amigo de la jóven viuda de que he tenido el honor de hablaros.

El viejo y el jóven se volvieron á saludar.

—Señor marqués, dijo el baron, me veis aquí y por consiguiente esto debe esplicaros muchas cosas...

—Perfectamente, caballero.

—Soy antiguo capitan de caballería, de antigua nobleza, caballero de la orden de San Gregorio, y á pesar de mi poca fortuna, soy uno de los hombres mas mimados y buscados en el mundo. Siendo presentado por mí, tenéis andado la mitad del camino.

El marqués se inclinó.

El baron prosiguió de este modo:

—Estoy al corriente de vuestra situacion, sé vuestra genealogía de memoria, y solo necesito algunos pormenores insignificantes, que me dareis en el camino. Ahora, si lo teneis á bien, aceptaré un sitio en vuestro carruaje y os llevaré á casa de la señora de Haute-Futaie.

—Estoy á vuestras órdenes, caballero.

—A propósito, dijo la vizcondesa, ¿está listo vuestro departamento?

—Sí, señora.

—¿Lo creéis así?

—Y vos sois uno de esos.

—¡Bah!

—El vizconde de P..., que está aun en el campo y vuelve dentro de ocho dias, me ha pedido justamente un caballo, un groom y un poney. El poney viene de casa de Binder, y está pronto; el caballo vale cinco mil francos, es irlandés de Tolby y Carabine; el groom sale de casa del príncipe de L... Como el vizconde tardará aun ocho dias, voy á daros todo eso. De aquí á ocho dias habré hallado el equivalente.

—¿Quereis dinero? dijo el marqués abriendo su cartera.

—¡Oh! respondió May, el señor marqués sabe muy bien que yo no envio mi cuenta hasta fin de año.

—Bien, dijo el marqués riendo, si alguna vez escribo la historia del *sport* moderno, os pintaré como el hombre mas honrado que existe entre los corredores de caballos.

May saludó.

—A propósito, dijo, vuestras armas no estarán secas mañana. Pero se lavará el barniz, y además voy á hacer que las pinten esta tarde. En caso de necesidad pasarán la noche trabajando. Por ahí debo tener vuestro escudo.

—Están en todos los nobiliarios, dijo el marqués con negligencia.

Y se fué.

veinte mil francos en billetes de banco prestados por la vizcondesa.

—¡Oh! respondió el tapicero, el señor marqués no tiene necesidad de inquietarse por la cuenta. Tomará todo el tiempo que guste.

El tapicero siguió al marqués y visitó el departamento.

—Mañana á las doce, dijo, todo estará listo.

—Cuento con ello, dijo negligentemente este hombre que el día antes pagaba aun un alquiler anual de sesenta francos.

El marqués dejó que el tapicero hiciera su presupuesto y tomara sus medidas, y se metió en un coche de alquiler que le llevó á la avenida Montaigne, á casa de May, el tratante en caballos.

May le recibió con esa fina sonrisa y ese aire de bondad que le caracterizaba.

Con él era inútil la fábula californiana. El marqués habia sido su cliente durante su corta prosperidad.

Así es que le dijo sin rodeos: Y el ob, ¿cómo?

—Mi querido May, he vuelto á flor de agua. ¿Comprendeis?

—Sí, le dijo el inteligente comerciante, es decir, que necesitáis un poney-chaise, un cupé, un caballo irlandés y un groom de tres pies de alto.

—Para mañana á las doce, concluyó el marqués. Debo casarme; se me presenta.

—Señor marqués, respondió May, en verdad que hay gentes que nacen para ser felices.



estradiacion de los militares americanos refugiados en aquel país.

San Petersburgo 4.—Los médicos extranjeros que están estudiando aquí la nueva enfermedad, dicen que hasta ahora no ofrecen carácter epidémico, pero si contagioso como el typhus, trasmitiéndose muchas veces por la atmósfera á cortas distancias.

París 5.—En el Cuerpo legislativo M.M. Magnin, Gouin y Ernest Picard se han ocupado en sus discursos de la cuestion financiera.—La Cámara ha aprobado los párrafos 5, 6 y 7 del proyecto de contestacion al discurso pronunciado por el emperador en la apertura de la presente legislatura.

París 4.—Nueva-York 25.—El general confederado Johnston anuncia que ha atacado y batido al general federal Sherman cerca de Beuthanville, apoderándose de tres cañones. Sherman ha reunido sus fuerzas, atrincherándose enfrente de Johnston.

Los periódicos del Sur dicen que el general Hardee ha alcanzado el día 16 una victoria en Averipburgo; que los federales han experimentado una pérdida de 3,000 hombres, y que la de los confederados ha sido de poca consideracion.

Se asegura que Sherman ha ocupado á Goldsboro.

Corre el rumor de que los federales han ocupado tambien á Mobile.

El oro está á 157, y el algodón á 40.

París 5.—Se asegura que Mr. Benedetti, ministro de Francia en Berlin, va á ser nombrado ministro de Negocios extranjeros en reemplazo de Mr. Drouyn de Lhuiss.

La salida del emperador Napoleon para la Argelia queda fijada para el día 20 de abril; la ausencia de S. M. será solo de quince dias.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 7 DE ABRIL.

Sucesos recientes, que han llamado la atencion, si no por la gravedad de sus consecuencias, por haberse repetido con una frecuencia desusada en esta poblacion, nos impulsan á espresar una idea que hace tiempo habiamos concebido y cuya realizacion seria por todos ensalzada, puesto que reportaria grandes beneficios á la causa del orden público y á la seguridad de los ciudadanos. El establecimiento de la guardia civil veterana, dedicada al sostenimiento del orden en la capital de la monarquia, ha sido sin duda alguna fecunda en buenos resultados, lo cual nace del carácter que dicha guardia tiene, de la autoridad de que está revestida y que no acompaña á otros funcionarios análogos. Esto debe tenerse mas en cuenta en poblaciones menos populosas. Los llamados guardias municipales, que han salido generalmente del mismo pueblo en que ejercen sus funciones, aparte de las afecciones mas ó menos convenientes á que esta circunstancia les espone, tienen contra sí el no inspirar en determinados casos todo el respeto que fuera necesario al pueblo, no bastante instruido para reconocer todo el acatamiento que una autoridad, sea cualquiera su esfera, merece, á no presentarse revestida de cierto prestigio; prestigio de que los guardias municipales carecen, en proporcion del que goza la guardia civil.

En vista de esto, ¿no seria conveniente que el establecimiento de la guardia civil veterana, con destino á la vigilancia de las poblaciones, se extendiese á todas las capitales en vez de estar limitada á la corte? Creemos que sí. En todas existen lugares que reclaman una vigilancia asidua para garantizar la seguridad de los habitantes pacíficos, y es menester además que esta vigilancia sea ejercida con rectitud, pero con rigor; y para que esto pueda hacerse se necesita que los encargados de ello se hallen en circunstancias de prestigio y autoridad reconocidas é indubitables. No necesitamos insistir sobre la conveniencia de lo que hemos dicho: la conveniencia no puede ser por nadie puesta en tela de juicio. Creemos por esto que únicamente habria que resolver la cuestion económica. ¿Ofre-

ceria esta dificultades? No serian, á nuestro parecer, muchas: aumentada la fuerza de la guardia civil hasta el punto que exigiese el nuevo servicio que reclamamos como muy necesario, las localidades satisfarian gustosas la parte que proporcionalmente les correspondiese, en el caso de que el presupuesto del Estado sufriera aumento por la innovacion.

Creemos que no haya medio que mejor conduzca á la conservacion del orden dentro de las poblaciones: las simpatías que la guardia civil goza, son generales: todos quisieran ver ensanchadas las esferas de sus servicios, que han sido importantísimos desde su creacion. Creemos que las diputaciones provinciales y los Ayuntamientos debieran procurar la realizacion del pensamiento que dejamos apuntado, y de nuestras autoridades locales esperamos, especialmente, que fijándose en él, estudien no su conveniencia, que como hemos dicho es indudable, sino los medios de ejecucion, y gestionen para que esta se verifique, seguras de que será una de las cosas por que mayor gratitud les guardarian sus administrados, así como tambien seria grande la gratitud á que se haria acreedor el gobierno que dictase una medida tan eficazmente encaminada á proteger la seguridad de los ciudadanos.

VARIEDADES.

Debemos á la amabilidad de uno de nuestros amigos, muy ventajosamente conocido en la república de las letras, la siguiente poesia:

A NTRA. SRA. DE LOS DOLORES.

Himno.

Coro.

Reina y madre, en su amargura, el mortal tierna plegaria hoy dirige á tu ternura, sé su escudo, Virgen pura en su vida solitaria.

PROFETA DE SIMEON.

Entre el goce y amor delicioso de una madre felice contento, triste augurio de muerte y tormento su alma tierna conmueve y va á herir, cual el hierro de bárbara lanza que punzante la herida envenena, tal aviva en su pecho honda pena ese augurio que empieza á sentir.

HUIDA A EGIPTO.

Ya en sus ojos perennes raudales tristes brillan de llanto abundoso, madre, esposa que al hijo y esposo sollozando contempla tambien vaga errante sin luz ni consuelo el reposo en su afan desdeñando con el bárbaro Herodes soñando que amenaza de muerte á su bien.

PÉRDIDA EN EL TEMPLO.

Ya es en vano: la madre mas bella sumergida en angustia y zozobra las delicias y amor no recobra que otro tiempo en su mente creó; Del Dios hijo las huellas inquiere, no halla nuevas que alienten su vida y al martirio se entrega rendida anhelando ese bien que perdió.

CALLE DE LA AMARGURA.

¡Oh Sion! tú la dicha alcanzastes de albergar en tu seno al Dios justo, tú con él contemplastes angustio ese faro radiante de luz; luego ingrata á la madre divina solo ofreces tormento angustioso cuando muestras al Hijo amoroso agoviando sus hombros la cruz.

LA CRUCIFIXION.

¡Cuán injusta! ¡oh Sion! al oprobio tú te entregas que empaña tu gloria, dura afrenta dejando en memoria á esos siglos que vienen detrás! cuando al hijo tus hijos condenan con escarnio al suplicio violento el mas cruel y mas crudo tormento que María sintiera jamás.

JESÚS DEPUERTO DE LA CRUZ.

Madre bella, mas pura que el aura en quien miran los ángeles bellos de su cielo los vivos destellos de su Eden la delicia eternal;

yo mortal tus dolores contemplo al mirar que en tu pecho sentido de Jesús el cadáver querido se reclina entre luz celestial.

EL SEPULCRO.—SOLEDAD.

Solo á tí, reina y madre, fué dado apurar de honda pena el veneno, triste cáliz que arroja en tu seno inmutable el precepto de Dios; siempre el alma contempla tu pena só el sepulcro que miran tus ojos al guardar los sagrados despojos que se llevan tus glorias en pos.

R. R. de M.

GACETILLAS.

Teatro.—Hé aquí la lista de la compañía de zarzuela que ha de actuar en el de esta ciudad desde el primer día de la próxima pascua:

Maestro director de partes y orquesta, D. Gregorio Morales.—Director de escena, D. Pablo Rivera.—1.ª tiple absoluta, D.ª Elisa Villó.—Otra 1.ª tiple, D.ª Natalia Gonzalez.—Tiple cómica y característica, D.ª Higinia Ibañez.—Comprimaria y partiquina, D.ª Josefa Moreno.—Primer baritono, D. José Gonzalez.—Primer tenor, D. Felipe Gonzalez.—Tenor cómico, D. Pablo Rivera.—Primer bajo, D. Tomás Iurriaga.—Otro primer bajo, D. Pascual Muñoz.—Segundo baritono, D. José Vidal.—Partiquino, D. Toribio Gallegos.—Representante de la Sociedad, D. José Riquero.—Primer apuntador de verso y música, D. Faustino Sigüenza.—Segundo apuntador, don José Riquero.—Encargado del vestuario, D. Emilio Casal.—16 coristas de ambos sexos.—20 profesores de orquesta.

Los tiempos.—Hemos recibido el primer número de este nuevo colega que con bien templadas armas viene á terciar en nuestras por demás ardientes luchas políticas. La índole de nuestra publicacion nos escusa de juzgarle, pero bien podemos decir que al hacer su primer disparo, fija mucho la puntería en el Sr. Castelar.—¡Luego... algo vale, caro colega!

En todas partes cuecen habas.—En el Times del 30 del pasado se lee lo siguiente:

Un robo de gran consideracion se ha cometido en el Banco central de la India occidental, en Hong-Kong, del cual se dan los siguientes detalles. El golpe se dió durante los dias sábado y domingo, por medio de un túnel de sesenta pies de longitud abierto entre el sumidero y el entarimado de la bodega de la tesorería del Banco. En ella existian un gran número de sacos de escudos, cuatro cajas de oro en barras, muchas cajas de monedas de plata, y billetes por valor de 63,000 libras esterlinas.

Como el Banco no emite billetes propios, los que han sido robados eran procedentes de otros bancos y no se habia tomado nota de sus números. Los ladrones se han llevado los dos cajas de oro en barras, todos los billetes, dos sacos de escudos y una caja de piezas de diez céntimos.

La policia de Hong-Kong ha arrestado 27 sospechosos; se han encontrado en casa de uno de ellos 5,755 libras esterlinas y dos barras de oro con la marca del Banco: otras pesquisas han dado por resultado el hallazgo de otros siete lingotes.

Uno de los culpables ha confesado y denunciado á ocho cómplices chinos. Del reconocimiento practicado resultó que habian sido precisas muchas semanas para preparar y llevar á cabo el robo.

Digo eh? ¡los chinitos!...

ÚLTIMAS NOTICIAS.

De la Patrie tomamos las siguientes: París 4 de abril.—Ayer se leyó el texto de la alocucion del Papa, pronunciada en el consistorio celebrado el 27 del mes próximo pasado. Muchos de sus párrafos contienen una completa adhesión á todas las protestas por las cuales, tanto en Francia como en Italia, se han distinguido los obispos al publicarse la enciclica. Parece que en Roma las excitaciones á la rebelion contra el poder civil no se creen suficientes y que mas bien se hubiera querido que el Papa tratase con mas profundidad la cuestion romana. Respecto de esto escriben á la Agencia Bullier lo que sigue: «Nada ha dicho Su Santidad referente á la cuestion romana, á pesar de los ardientes deseos manifestados por algunos cardenales que hubieran querido que Pio IX aprovechase esta circunstancia para levantar su voz sobre el particular. Pero si se leen de nuevo las alocuciones pronunciadas en anteriores consistorios, fácilmente se vendrá en conocimiento de que todo cuanto hace referencia á esta cuestion se ha dicho y que nada resta que decir sobre ella.

El Santo Padre no ha dicho nada hasta ahora, oficialmente, respecto á la convencion franco-italiana: solo ha contestado con el silencio, sin nombrarla públicamente mas que en su carta de 4 de febrero dirigida al obispo de Orleans dándole gracias por el folleto titulado La convencion y la Enciclica.

—Nos escriben de Berlin que la discusion sobre el resultado probable de la sesion federal del 6 sigue estando á la orden del día. En contra de los detalles que han circulado últimamente, se empieza á creer que el Austria se abstendrá de tomar parte en la votacion de la proposicion presentada por Sajonia y Baviera. Como en la sesion del 27 de marzo, ocho votos opinaron por que la votacion tuviese lugar el 6 y seis por la devolucion al comité de la proposicion; la abstencion del Austria haria quedase reducido á un solo voto la mayoría para la proposicion de los gobiernos de Munich y Dresde. Aun será posible, dicen, que la 12.ª frac-

cion, compuesta del gran ducado de Saxe-Weimar, de los de Gbotta de Cobourg y de Meiningen voten á favor de la proposicion prusiana.

Un periódico de Viena La nueva prensa libre anuncia que la Prusia tiene la intencion de retirar su representante cerca de la Dieta de Francfort, en el caso de que la proposicion de Sajonia y Baviera tenga mayoría. Nuestro corresponsal se considera autorizado para desmentirlo.

—Al Diario de Posen escriben de Varsovia que allí no se habla de otra cosa que de la arrestacion de tres individuos procedentes de París con pasaportes franceses. Estos son los dos hermanos Ulatowski y un antiguo estudiante en la escuela de medicina de Varsovia, quien estaba encargado por el gobierno nacional para comprar armas durante la revolucion. La embajada rusa en París fué la que dió aviso de su llegada á Varsovia. Se dió orden para dejarlos pasar libremente la frontera, y á su presentacion en esta última capital la policia no los ha perdido de vista y vigila escrupulosamente todos sus pasos. Un gran número de trabajadores ha sido reducido á prision con este motivo.

—A lo que tenemos dicho, respecto de los buques federales que se presentaron al frente de Lisboa, solo podemos añadir algunos pormenores que tomamos del Journal du commerce:

«Parece fuera de duda que el Niágara no dió aviso de su cambio de fondeadero al vapor portugués encargado de inspeccionar los movimientos de los buques surtos en aquel puerto, por lo que, el comandante del fuerte no hizo mas que cumplir con las órdenes que se le habian dado. En esta cuestion solo queda un punto que resolver: el capitán del Niágara sostiene haber izado su bandera al primer cañonazo, significando por este medio que aceptaba la advertencia; y el comandante del fuerte asegura que no vió la señal. Esto es sobre lo que habrá de procederse á una informacion.

—El paquebot de Levante ha traído noticias de Bombay de fecha 13 de marzo. En esta ciudad se decia que el sultan de Bockara habia prometido espulsar los rusos del Khokand; en el caso de que los habitantes del país consintiesen en reconocer como su soberano al emir de Yarkhan; pero ellos se niegan á suscribir semejante condicion. Los rusos marchaban contra Urgensch, y el emir los habia autorizado para internarse en Yarkhan, Kaschgar y Budukskan para explorar las minas que segun dicen abundan en aquellas comarcas.

—Por la via de la Habana tenemos noticias de Méjico del 4 de marzo. El general Mangin, nombrado comandante de Oajaca, habia salido de este punto para Villa-alta, capital del distrito de este nombre, Perseguidos los juaristas por las columnas francesas, evacuaban el Estado de Oajaca y procuraban refugiarse en las provincias limítrofes de Puebla y Veracruz. La muerte del jefe del escuadron de artillería de marina, comandante superior de Tierra-Caliente, muerto á la cabeza de sus tropas, habia producido en el ejército un profundo sentimiento. Se aguardaba el nombramiento de su sucesor para continuar las operaciones.

SECCION MARITIMA.

BUQUES DESPACHADOS.

Patache Ramiro, de 18 ts., cap. D. J. Blanco, para Avilés con madera, cueros y otros efectos. Buque Antin Elna, de 160 ts., cap. D. R. Casariego, para Puerto-Rico con 1,165 barriles 46 medios y 720 sacos harina. Lanchon San José y Animas, de 6 ts., cap. D. M. Arrinde, para Lequeitio con aguardiente, aceite y otros efectos. Pailebot Purisima Concepcion, de 31 ts., cap. D. C. Carbajal, para San Estéban de Pravia con harina y otros efectos. Patache Concha, de 34 ts., cap. F. Romero, para Barcelona con 891 sacos harin.

CAMBIOS DE ROY.

Londres al 13 de junio 49-55. París á 8 div. 5-11. Barcelona á pis. á 8 div. 114 beneficio. Aranda de Duero á 8 div. 112 daño. Descuento de pagarés á largo 5 1/2 por 100 anual.

Teatro.

Se abre un abono por 30 representaciones á los precios siguientes:

Table with 3 columns: Category, Price, and Total. Rows include Palcos proscenios principales y plateas (26 50), Palcos plateas y principales (24 40), Butacas (6 8), Lunetas (3 1/2 5).

La Sociedad se reserva el derecho de aumentar el precio á las localidades y entradas, siempre respetando las de los señores abonados.

Se advierte á los que desean abonarse á entrada que se hace la cuarta parte de rebaja.

El abono queda abierto en la cobranza principal del teatro desde el día 7 del corriente.

Los señores abonados en la última temporada, tienen derecho á sus localidades hasta el día 9.

Santander 6 de Abril de 1865.

NOTA.—El empresario del teatro, Sr. D. Leonardo Pastor, tanto en esta temporada como en las siguientes por el resto del año, tiene tomadas las oportunas medidas para la seguridad de los intereses de los señores abonados, segun tiene acreditado en las temporadas en que le ha tenido á su cargo.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Silvestre Alienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.



